

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*) yang membahas pola komunikasi mahasiswi bercadar di kampus UIN Imam Bonjol Padang. Jenis penelitian ini disebut deskriptif kualitatif dan akan menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati, artinya data yang dianalisis di dalamnya berbentuk kualitatif, serta tidak berupa angka-angka seperti halnya pada penelitian kuantitatif.

Penelitian kualitatif dilakukan guna mendapatkan pemahaman tentang apa yang dialami oleh peneliti yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian, perilaku, persepsi, tindakan, secara holistik dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode ilmiah.¹ Pendapat lain mengatakan tujuan penelitian kualitatif adalah untuk mencari informasi, focus dan locus pada masalah cenderung melihat realitas tak kentara sebagai fenomena sosial yang akan diungkapkan maknanya yang berada ke dalam fenomena

¹ Maleong Laxy, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung : PT Remaja Rosdakarya, 1998), h.6

tersebut.² Jadi penelitian ini berusaha menggambarkan apa adanya atau memberikan gambaran yang lebih jelas tentang pola komunikasi dalam interaksi sosial mahasiswi bercadar di kampus UIN Imam Bonjol Padang sehingga hasil penelitian diharapkan mampu mendeskripsikan secara objektif apa yang terjadi tanpa bermaksud memberikan penilaian dan peneliti membutuhkan metode pengumpulan data secara mendalam dan terbuka.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini akan dilaksanakan di kampus UIN Imam Bonjol Padang yang beralamat di Jalan Prof. Mahmud Yunus, Lubuk Lintah Padang.

C. Subjek Penelitian

Subjek penelitian merupakan pihak-pihak yang dijadikan sebagai informan penelitian. Subjek penelitian pada dasarnya adalah yang akan dikenai kesimpulan adapun yang menjadi subjek penelitian ini adalah mahasiswi yang bercadar di kampus UIN Imam Bonjol Padang. Peneliti menggunakan teknik *snowball sampling* adalah teknik pengambilan sampel yang pada awalnya jumlahnya sedikit belum mampu memberikan data yang lengkap, maka harus mencari orang lain yang dapat digunakan sebagai sumber data.³

² Burhan Bungin, *Penelitian Kualitatif: Komunikasi, Ekonomi, kebijakan Public dan Ilmu Sosial Lainnya*, (Jakarta:Putra Grafika.2007). h. 53

³ Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif*, (Bandung : Alfabeta, 2008), h. 300

D. Metode Pengumpulan Data

1. Observasi

Observasi yaitu melakukan pengamatan langsung. Observasi terbagi dua yaitu observasi partisipan dan nonpartisipan, dalam penelitian ini dilakukan partisipan artinya peneliti berlaku menjadi mahasiswi UIN yang mengenakan cadar. Adakalanya peneliti melakukan observasi jarak jauh, dengan maksud agar peneliti tidak diketahui mahasiswi bercadar untuk mengamati interaksi mereka tanpa harus terganggu kehadiran peneliti. Observasi yang dilakukan dengan cara mengamati dan mencatat secara sistematis gejala-gejala yang diselidiki terhadap kondisi para mahasiswi bercadar, waktu beraktivitas, tempat tinggal dan interaksi mahasiswi bercadar dengan temannya, dosen dan orang-orang yang berada di lingkungan UIN Imam Bonjol Padang.

2. Wawancara

Peneliti juga menggunakan metode penelitian lapangan, yaitu dengan wawancara. Wawancara yaitu tanya jawab dengan seseorang yang diminta keterangan atau pendapatnya mengenai suatu hal. Wawancara dilakukan secara terbuka dan tidak terstruktur, dokumentasi hasil wawancara melalui melalui alat perekam audio dan perekam gambar.⁴

Hal yang terpenting dalam pengambilan data dari informan adalah menjelaskan bagaimana interaksi mahasiswi bercadar tersebut. Dalam

⁴ Deddy Mulyana dan Solatun, *Metode Penelitian Komunikasi : Paradigma Contoh-contoh Penelitian Kualitatif Dengan Pendekatan Praktis*, (Bandung : Remaja Rosdakarya, 2007), h. 90

penelitian tentang mahasiswi bercadar ini wawancara mendalam merupakan teknik pengumpulan data yang diutamakan. Peneliti mencoba menyesuaikan keadaan dengan mahasiswi bercadar, misalnya peneliti juga ikut mengenakan cadar.

Terkait dengan penelitian ini data yang diperoleh melalui wawancara adalah mengenai bagaimana pola komunikasi dalam interaksi sosial mahasiswi bercadar yang ada di UIN Imam Bonjol Padang. Dalam hal ini di susun pokok-pokok persoalan yang akan ditanyakan, terkait dengan bagaimana pola komunikasi baik itu secara interaksional dan transaksional serta kesulitan mereka dalam bercadar.

Dalam melaksanakan wawancara, peneliti menggunakan teknik snowball sampling, yaitu wawancara berdasarkan petunjuk pertama. Selanjutnya dalam proses wawancara berlangsung, pewawancara mengarahkan yang di wawancarai tidak kehilangan arah.⁵

E. Metode Analisis Data

Teknik analisis yang dilakukan sepanjang proses penelitian sejak peneliti memasuki lapangan untuk mengumpulkan data. Oleh sebab itu, teknik analisis data yang akan ditempuh peneliti melalui beberapa tahap yakni

1. Reduksi data

Data yang terkumpul dari wawancara dirangkum, disederhanakan, dan dipilah-pilah hal yang cocok sesuai dengan

⁵ Sanapiah Faisal, *Format-format Penelitian Sosial*, (Jakarta : PT Raja Grafindo Persada, 2010), h.32

penelitian dengan membuat abstraksi, yang merupakan usaha untuk membuat rangkuman yang inti melalui proses untuk menjaga pernyataan-pernyataan sehingga tetap berada didalamnya.

2. Penyajian data

Penyajian data adalah penyajian sekumpulan informasi yang tersusun dan memberikan kemungkinan adanya penarikan kesimpulan dan pengambilan tindakan.

3. Penarikan kesimpulan

Pada penelitian ini, penarikan kesimpulan dilakukan terus-menerus sepanjang proses penelitian dilakukan sampai penelitian mendapatkan data yang diinginkan sehingga penulis dapat mengambil kesimpulan akhir yang didukung oleh bukti yang valid.⁶

Dari semua tahap analisis data diatas setiap bagian-bagian yang ada didalamnya berkaitan satu sama lain, sehingga saling berhubungan satu dengan tahap yang lainnya. Analisis dilakukan secara kontinui dari pertama sampai akhir penelitian, untuk mengetahui pola komunikasi dalam interaksi sosial mahasiswa bercadar di UIN Imam Bonjol Padang.

⁶ Ardial, *Paradigma dan Model Penelitian Komunikasi*, (Jakarta : Cahaya Prima Sentosa, 2014), h.394